

Preparar un perro Pastor Alemán para exposición.

Por Eduardo Monroy Rojas.



Antes de comentar este tema vayamos a la base de todo, ¿Para qué sirve una exposición? ¿Cuál es su finalidad?

1. En los cachorros y jóvenes para colocar desde el mejor ejemplar hasta el de menor calidad y de esa manera orientar cuáles son las verdaderas promesas que en el futuro serían los más indicados para criar.
2. En el caso de las hembras adultas para igualmente promocionar según el orden final, a aquellas perras que por sus cualidades anatómicas, condiciones físicas y temperamento, deben ser impulsadas a la cría.
3. En los machos adultos para promocionar a los mejores, según sus méritos y atributos, como padrotes que cubrirán las mejores reproductoras y marcarán sus características en las futuras camadas.

En base a estos parámetros vemos cuál es la verdadera importancia de una exposición, más allá de un simple concurso o de una serie de satisfacciones personales. El fin básico es LA CRÍA.

Por esa razón es que todo perro que se lleve a una exposición debe ir preparado en las mejores condiciones físicas, nutricionales, salud, desarrollo muscular, higiene, estéticas, adiestramiento, temperamento, socialización y control. Es una pena que un

propietario exhiba a su perro en malas o deplorables condiciones que vayan en detrimento de su verdadero valor genético individual, es decir, de sus atributos y méritos intrínsecos. Al exhibir un ejemplar en óptimas condiciones estamos explotando todo su potencial genético que bien será valorado por el juez que actúe en la exposición.

La preparación de un perro para exposiciones no tiene un comienzo definido porque todo lo que significa buena nutrición, ejercicio, adiestramiento y socialización debe ponerse en práctica desde cachorro. Pero hay una serie de aspectos que debemos cuidar unos 2 o 3 meses antes de la fecha de la exposición. Nutrición: para obtener excelentes resultados recomiendo:

1. Alimento seco concentrado para perros Premium, high energy, performance, de cordero, especial para lograr excelente masa muscular, pelaje, resistencia y vigor.
2. Sardinias enlatadas con aceite vegetal, o sardinias naturales fileteadas, descamadas, sin cabeza ni cola ni espinazo, que deben ser hervidas en agua y agregadas al alimento seco con todo y el caldo, esto para suministrar una buena fuente de proteínas de alta calidad y ácidos grasos omega 3 ideales para obtener un pelaje sano, fuerte, abundante, bien pigmentado, brillante y lustroso.
3. Vitamina B o complejo B, ideales para el pelaje, vigor, resistencia, sistema inmunológico, stress, y para aliviar los dolores articulares y musculares producto del incremento del ejercicio y de la actividad física general.
4. Ajo, excelente como suplemento además actúa con desparasitario natural.
5. Poli vitamínico para el pelo como Nutriccoat, dependiendo del estado del pelo, muda, etc, si queremos lograr una mejora más contundente y sobre todo rápida de un pelo opaco, escaso, despigmentado, en condiciones críticas.

El suministro de los alimentos debe ser proporcional a la actividad física a la que es sometido el perro.

Desparasitación: Hay que poner mucha atención en esto, recomiendo control de parásitos intestinales y de parásitos externos (pulgas, garrapatas) desde el mismo momento en que decidimos inscribir el perro y llevarlo a las sesiones de adiestramiento. Esto lógicamente para que el ejemplar absorba todos los nutrientes suministrados, para que su piel esté sana y para que no contraiga enfermedades transmitidas por estos parásitos. Es muy recomendable el uso de pastillas o gotas de antiparasitarios de amplio espectro que cubren parásitos intestinales y ectoparásitos, también es útil el uso de collares antipulgas y garrapatas sobre todo en las sesiones de adiestramiento, ejercicios y salidas a la calle.

Cepillado: Importantísimo el cepillado diario durante este lapso de tiempo en preparación, de esta forma estaremos desprendiendo el pelo muerto y estimularemos la circulación en la piel y la regeneración de pelo nuevo. Con el cepillado podemos además inspeccionar el estado de la piel para descubrir a tiempo cualquier señal de llagas, eczema, heridas, pulgas, garrapatas, y poder en consecuencia atacar oportunamente el problema. También recomiendo el cepillado con esos guantes con cerdas de goma que masajean al perro, especialmente después del ejercicio.

Limpieza, higiene y salud: Un baño antes de los 3 meses a la exposición, usando champo anti pulgas y garrapatas, y otro baño en la semana antes de la exposición usando además un acondicionador de pelo. **Revisión y limpieza de oídos.** **Dentadura:** hay que poner mucha atención a la dentadura ya que si nos olvidamos de esto llevaremos al perro a la expo con la dentadura llena de placas de sarro. Para esto recomiendo el uso de huesos de carnaza, esto limpiará los dientes, masajeará sus encías, aliviará al perro de la ansiedad y el stress que causa el ejercicio. Una semana antes de la expo la dentadura debe ser bien revisada para limpiar los puntos de sarro donde el uso de los huesos de carnaza no pudo llegar y remover las placas. Uñas, recomiendo cortar las uñas si están largas cuidando no cortar la vena, así mismo revisar periódicamente las almohadillas plantares para detectar a tiempo hongos, excoriaciones, llagas, garrapatas, etc y así resolver el problema oportunamente.

Atención sobre el corral o sitio de descanso del perro: es importante que todo el trabajo de higiene y nutrición del pelo no se vea afectado por dejar al perro en un corral sin ventilación, sin una adecuada luz solar, sin adecuada zona de sombra, caluroso, y sobre todo húmedo por la excesiva cantidad de agua utilizada en la limpieza o por la falta de control y exceso de orina y heces. Lo ideal es que los perros para expo estén en sitios abiertos, tierra y césped, con sol y sombra, y espacios suficientemente grandes para que así no se acuesten sobre la orina y las deposiciones. Algunos criadores usan en sus corrales aserrín, para mantener siempre seco el piso, usar menos agua en la limpieza y para que sean fácilmente removibles la orina y las deposiciones.

No olvide revisar las vacunas y su vigencia, para detectar a tiempo cualquier atraso o vencimiento.

Ejercicio: Es un punto delicado y progresivo. Hay dos tipos de ejercicios que debemos poner en práctica, el de caminar, empujar o halar con la traílla tensa y el collar fijo sin ahorque, y el de trotar llevando el paso de trote con fluidez, armonía de movimientos, pasos paralelos, cabeza hacia delante y horizontalización de la espalda y el cuerpo. Después de cada sesión de ejercicio no olvide cepillar a su perro.

Socialización: en las sesiones de adiestramiento hay que mantener un control estricto de nuestro ejemplar en presencia de otros ejemplares. Un director de adiestramiento indicará cuáles son los ejercicios colectivos que se deben realizar para corregir a tiempo problemas de conducta.

Adiestramiento: hay que practicar las rutinas de pose, sin llamado del dueño desde lejos, pose con el dueño a lo lejos, caminar halando con llamado del dueño a lo lejos, caminar al lado izquierdo del guía en posición de junto o Fuss, trote con el dueño a lo lejos, revisión de los dientes y mordida, recorrido recto de ida y venida, parada o pose natural, palpación de los testículos, control de los perros ante las detonaciones, y por supuesto en las exposiciones especializadas donde hay pruebas de coraje practicar mesuradamente las rutinas de este ejercicio.

El día antes de la expo: La comida debe ser solamente de alimento seco, sin otros agregados para que su digestión sea rápida y no ocasionar trastornos al día siguiente. Recomiendo usar un antidiarreico suave aunque el perro no tenga diarrea, así como también un anti emético (antivomitivo) como Primperan o Irtofan. Tanto el antiemético o el antidiarreico son positivos para que el animal se sienta bien, digiera bien, y no tenga ningún trastorno que le afecte su actuación en la expo. Haga una revisión general de oídos, dentadura, almohadillas plantares, movimiento (sin cojeras), estado de ánimo, etc. Revise toda la documentación y haga un sobre con todo para que no se le olvide nada el día de la expo. Haga su lista de accesorios como cepillo, trailla, bolsa para excrementos, collar, vitamina B, toalla, atomizador de agua, agua, antidiarreico, antiemético, etc. Si la exposición es lejos y usted piensa viajar no olvide llevar el agua envasada o comprarla en la expo, no debería administrarle al perro agua local de grifo o tubería, porque puede variar la composición química y alterar la digestión.

El día de la exposición: Antes de montar a los perros en su auto o camioneta déjelos libres un rato para que descarguen orina y heces. Sumínístreles una pastilla de antiemético (antivomitivo) y una dosis de vitamina B. Tenga mucho cuidado en montar a los perros en su vehículo, es mil veces preferible no dejarlos saltar para que no ocurran accidentes, cargue usted mismo su perro y móntelo y métalo en su respectiva jaula o Kennel. Cuando llegue a la exposición cargue y baje usted mismo cada perro sin dejar que salten, así evitará accidentes, golpes o excoriaciones en las almohadillas plantares. Lleve los Kennels o jaulas a un sitio techado, ventilado, y sin posibilidad de sol lateral.

Resumiendo no olvide.....

- **Nutrición:** Alimento Premium high energy de cordero, sardinas, vitamina B, ajo y poli vitamínico (solo si es necesario).
- **Desparasitación:** medicinas, parásitos intestinales, pulgas, garrapatas, collares antipulgas y antigarrapatas (sesiones de entrenamientos).
- **Cepillado:** control de pelo y piel, masaje.
- **Limpieza, higiene y salud:** baño previo 3 meses a la expo, baño en la semana de la expo, oídos, dentadura, uñas, almohadillas plantares. Higiene del corral.
- **Vacunas.**

- **Ejercicio**
- **Socialización**
- **Adiestramiento**
- **Día antes de la expo:** medicinas (antidiarreicos y antieméticos), comida ligera, revisión general, documentos y vacunas, lista de accesorios.
- **Día de la expo:** Orina y heces, carga y descarga de los perros, suministro de medicinas, accesorios, documentos, jaulas en sitios techados.

Con esta serie de datos es muy posible que su perro se presente a la pista en las mejores condiciones para ser evaluado correctamente y competir explotando todo su potencial individual.

Eduardo Monroy Rojas